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M ême si le mois de janvier est déjà bien entamé, je veux vous souhaiter à vous tous ainsi 
qu’à vos proches, famille, amis, une bonne année 2012. Qu’elle vous apporte en tout 

premier la santé et la joie de vivre. Certes nous nous trouvons dans une période un peu 
perturbée, difficile à appréhender, mais je garde l’espoir en des jours meilleurs et je veux 
croire que les hommes sauront trouver les solutions les plus adaptées pour faire face aux 
difficultés à venir.

Cet espoir je le vis au quotidien, on peut certes regarder ce qui ne va pas et les exemples ne 
manquent pas mais on peut aussi poser un regard sur ce qui est positif tout autour de nous : les 
élans de solidarité, le dynamisme de notre cité, la vitalité de nos associations, la richesse de 
nos animations…
Une pensée pour ceux qui nous ont quittés au cours de cette année, jeunes ou âgés, chaque 
décès met une famille, des proches dans la peine, je m’associe à chacun de vous, dans votre 

peine en vous souhaitant de pouvoir continuer 
votre chemin contre vents et marées.
Petit retour en arrière, 2008, les électeurs 
Quintinais ont fait le choix d’élire une toute 
nouvelle équipe pour diriger la commune. 
Grande responsabilité pour une nouvelle 
équipe, jeune, renouvelée, mais pleine de 
conviction. Nous avons agi, essayant de 
respecter les engagements pris lors de la 
campagne électorale, nous adaptant à une 

réalité dont nous ne connaissions pas toute la complexité. 
Gérer une ville telle que Quintin, c’est réaliser les investissements nécessaires à la population 
quintinaise mais aussi à celle du territoire car qu’on le veuille ou non, nous sommes la ville 
centre, un pôle scolaire, administratif, commercial, touristique.
Et donc nous avons investi et continuerons à le faire lors des 2 années qui viennent. 
Dans le domaine sportif, petites et grandes réalisations : la salle du vau de Gouët qui sera 
suivie de la construction de 2 salles de sport (gymnase et salle de tennis de table) et de 6 
vestiaires à l’espace Guy Bazin pour répondre au mieux aux besoins de nos clubs sportifs mais 
aussi et surtout pour permettre à nos écoles, collèges et lycées de pratiquer des activités 
sportives dans de bonnes conditions. Autres réalisations plus modestes, mais réalisations 
attendues : une buvette au terrain Jean de Bagneux et des toilettes au vélodrome.
Dans le domaine scolaire, d’importants travaux d’isolation aux écoles maternelles et primaires, 
ainsi que l’aménagement de la garderie péri-scolaire dans les anciens locaux de l’espace 
multimédia désormais situé près de la MJC en lieu et place de l’ancien logement du gardien de 
la salle des fêtes.
Enfance-jeunesse, aménagement d’un espace jeux près de l’étang très prisé, réalisation d’un 
espace multisports ouvert à tous près lycée professionnel. Poursuite cette année de 
l’aménagement de ces deux espaces.
Social : aménagement du pôle solidarité avec la mise en place d’un monte-charge pour faciliter 
le travail des bénévoles des différentes associations caritatives.
Culture : aménagements en cours des locaux de la MJC pour lui permettre de mener au mieux 
ses missions et permettre à son personnel de travailler dans de meilleures conditions.
Tourisme : pour le compte de la communauté de communes, l’espace de l’Office de Tourisme 
au rez-de-chaussée a été agrandi et nous en avons profité pour réaménager les 2 salles de 
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Annonces
Vous êtes une association ?

Vous avez besoin de communiquer ?

Envoyez votre annonce en mairie par 

courriel à mairie@quintin.fr ou 

courrier postal pour qu'elle paraisse 

dans "Le Quintinais" et également 

sur le site de la ville. 

avant le 15 du mois

 pour le mois suivant.

Vous êtes commerçant à Quintin et 

vous voulez figurer sur le site 

Internet de la ville ?

Contactez Johan à L'espace 

multimédia ou par courriel à 

quintin@quintin.fr

l’étage pour offrir aux associations des espaces 
adaptés pour leurs réunions ou pour la pratique du 
tarot ou du bridge
Une partie de ces travaux ont été réalisés par nos 
services techniques et chacun a pu mesurer la 
qualité du travail effectué. 

Pour permettre à nos services d’effectuer au 
mieux ses missions nous avons aussi investi dans 
du matériel performant, nouvelle balayeuse, 
nouvelle tondeuse, nouveau véhicule pour notre 
policier municipal et ce début d’année verra 
également le réaménagement de l’accueil de la 
mairie pour recevoir dans de meilleures conditions 
de confidentialité le public.
La voirie, un certain nombre de rues ont été 
refaites poursuivant ainsi les efforts réalisés 
depuis de nombreuses années pour entretenir et 
rénover notre réseau routier. Cette année, 
l’investissement sera moins important mais sans 
doute plus visible car nous avons choisi de 
privilégié la sécurité. Non que Quintin soit une 
ville dangereuse à traverser mais les piétons n’y 
sont pas toujours à la fête. L’entrée d Quintin au 
pied du monument aux morts, le carrefour rue St-
Yves/rue des Croix-Jarrots, la place de la mairie, 
la rue des Carmes autant de points sensibles que 
nous allons aménager pour une meilleure 
cohabitation piétons/automobilistes…
La sécurité routière, l’accessibilité, points 
sensibles dans une ville telle que la nôtre et dans 
les années à venir de gros efforts seront à réaliser 
dans ces domaines : circuit des cars, trottoirs 
accessibles…
Mais la vie d’une petite ville ne se résume pas à la 
somme de ses investissements immobiliers, 
souvent onéreux, d’autres acquisitions pour 
permettre à nos concitoyens de mieux vivre 
ensemble : les cendriers extérieurs, les 
défibrillateurs, les panneaux d’affichage 
associatifs, les toilettes à toutous. Ces quelques 
mobiliers urbains sont au service de tous, encore 
faut-il que chacun les utilise à bon escient.
Un autre domaine sur lequel nous avons investi et 
dont nous verrons les fruits dans les mois qui 
viennent : c’est l’aspect paysager. Comme chacun 
a pu le remarquer nombre de jardinières ou de 
bacs ont disparu, divers lieux sont en cours 
d’aménagement : le parc Roz-Maria, l’espace 
Covec au cours de cette année j’espère que nous 
pourrons commencer l’aménagement de la vallée 
et de la vasière, non pas pour conserver envers et 
contre tout notre label 4 fleurs mais surtout pour 
offrir aux Quintianis et aux visiteurs l’image d’une 
ville fleurie et soucieuse d’un développement 
durable.

Développement durable, l’éclairage nocturne a 
été modifié, par souci d’économie d’énergie et 
par volonté affirmée de s’inscrire dans une 
démarche.
Un effort particulier a été fait dans le domaine 
culturel. En 2011, grâce à notre aide, la MJC a pu 
proposer un certain nombre de spectacles ou de 
soirées (Flaflafla,) mais nous avons aussi aidé les 3 
associations (chanteurs de rue, tisserands, la voix) 
avec l’augmentation de la participation de la ville 
au financement du poste associatif. Même si nous 
n’avons pas de grande salle de spectacle à 
Quintin, rares sont les week-end où il ne se passe 
rien d’un concert à la Basilique ou à la chapelle St-
Yves, à une soirée cabaret ou un concert punk à la 
MJC en passant par le jeu des 1000 euros ou la 
fête de la musique à la salle des fêtes. Quintin est 
une ville qui vit, qui bouge et petit à petit son 
image de ville un peu trop sage, un peu endormie 
évolue. Dès le début du mandat la venue du cirque 
« les Galapiats » a beaucoup aidé à cette 
modification d’image et je désire que l’on 
poursuive en ce sens. Je souhaite très fort qu’on 
ait la réputation d’une ville où il se passe des 
choses et surtout d’une ville où l’on peut monter 
des projets en trouvant des partenaires à l’écoute.
Quintin ville-centre, ville commerciale. Dans cette 
période difficile, nous souhaitons garder voir 
développer notre tissu commercial du centre ville, 
des efforts ont été menés cette année au moment 
de Noël, efforts qui seront poursuivis en 2012. Je 
tiens à souligner que c’est avant tout en nous 
montrant chacun d’entre nous les premiers clients 
que nous aiderons le commerce quintinais à vivre 
et à poursuivre son activité, activité indispensable 
à la vitalité de notre ville.

L’ensemble des réalisations ou des projets en 
cours ont été rendues possibles grâce à une bonne 
gestion du budget communal, à un suivi très serré 
des chantiers, à une volonté de rester dans les 
enveloppes budgétaires définies en amont. Malgré 
tout pour l’avenir, j’ai quelques inquiétudes liées 
à la situation nationale, la crise est là et je 
formule le vœu que l’état tienne ses engagements 
pris vis-à-vis des collectivités territoriales, il y va 
de notre avenir. Cela ne doit pas nous empêcher 
malgré tout, nous tous de faire attention et de 
nous montrer responsable. Avoir un comportement 
citoyen est à la portée de tous et peut-être plus 
encore lorsqu’il s’agit du bien public, respect des 
équipements, des espaces verts, utilisation à bon 
escient du chauffage et de l’électricité dans les 
salles. Au vu de la charge représentée par nos frais 
de fonctionnement, nous avons un effort certain à 
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faire que cela soit en interne au sein de nos 
services municipaux ou par l’ensemble de la 
population. 
Quintin au centre du territoire de la 
communauté de communes, bénéficiant des 
structures (piscine, pôle enfance, école de 
musique) installées à Quintin, bénéficiant 
des services nombreux proposés par Quintin 
Communauté (ordures ménagères, portage 
des repas, halte-garderie, RPAM, ALSH) futur 
bénéficiaire de gros projets qui doivent voir 
le jour dans les mois qui viennent (terrain de 

sport, futur pôle enfance, projet cinéma) 
sans oublier le futur hôpital dont le permis 
de construire sera déposé courant de cette 
année. Sans chercher à avoir une place 
hégémonique au sein du territoire, cela ne 
fait que refléter une réalité, c’est sur 
Quintin que se trouvent concentrées les 
principales activités de loisir, de sport, de 
culture du territoire et d’ailleurs quand nous 
envisageons un nouvel investissement 
d’emblée nous le pensons pour les usagers de 
l’ensemble du territoire, Quintin est trop 

petit pour chercher à vivre replié sur lui-
même et nous avons tout intérêt à nous 
montrer ouverts aux autres, accueillants.
Mon souhait est que nous continuions à aller 
de l’avant en apportant les réponses les plus 
appropriées possibles aux questions posées, 
en étant à votre écoute, à l’écoute de vos 
besoins tout en sachant prendre nos 
responsabilités quand il le faut. Car c’est au 
jour le jour que nous construisons le Quintin 
de demain.

N ous nous y sommes habitués (trop, 
peut-être) depuis longtemps : 

Quintin collectionne les labels.

Quintin : Petite Cité de Caractère ; à 
tous les sens du terme, d'ailleurs, du 
caractère, on peut dire qu'elle en a !
Quintin : ville fleurie. Quatre fleurs, 
même ! Au grand plaisir des visiteurs... 
(une étude récente montre que 84% des 
personnes interrogées estiment que le 
label attire les touristes et que 71% 
estiment que la qualité de vie est 
meilleure au sein des villes fleuries).

Un nouveau trophée est maintenant à 
accrocher à notre carte de visite : 
Quintin ville étoilée ! Une étoile, pour 
l'instant qui vient récompenser notre 

effort dans la protection du ciel 
nocturne et l'économie d'énergie.

En effet, suite à notre action de 
réduction de l'éclairage public, le 
conseil d'administration de l'Association 
Nationale pour la Protection du Ciel et 
de l'Environnement Nocturne (ANPCEN), 
à l'occasion de la troisième édition du 
concours national « Villes et Villages 
Étoilés », a attribué une première étoile 
à notre ville qui fait maintenant partie 
des 88 communes de France à posséder 
ce label.
34 communes à 1 étoile
18 communes à 2 étoiles
13 communes à 3 étoiles
17 communes à 4 étoiles
6 communes à 5 étoiles

Cette attribution est pour une durée de 
deux ans et sera réévaluée au terme de 
ce délais. Des conseils nous ont été 
donné car nous avons, parait-il, frôlé la 
deuxième étoile !
Il faudra continuer nos efforts, 

notamment :
remplacer les dernière lampes à 
lumière blanche par des lampes au 
sodium haute pression ; mais c'est déjà 
prévu.
diminuer le nombre de points éclairés 
en permanence ; 
baisser la puissance lumineuse moyenne 
du parc ; 
utiliser des luminaires qui n'éclairent 
que vers le bas ; 
installer de l'éclairage passif comme 
nous avons commencé à le faire aux 
abords de la mairie, dans la rue des 
Carmes.

Alors, pour profiter pleinement de 
cette récompense, allez donc faire une 
sortie nocturne entre 23h00 et 5h00, un 
soir sans nuage, et allez vous perdre 
dans le spectacle grandiose du ciel 
étoilé.

Pour plus d'infirmations : 

www.anpcen.fr 

Vie quotidienne
Quintin : Une étoile !  . M. Carluec Adjoint à la citoyenneté
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D epuis le début de l'année, les 
responsables des espaces verts 

de nos services techniques 
procèdent à la taille des parties 
arborées dans divers quartiers de 
notre petite cité de caractère . 
Cette opération a lieu, environ tous 
les 4 à 5 ans et s'effectue par 
rotation, de façon à garder de la 
verdure tout au long de l'année. 

A titre indicatif, voici la liste des 
travaux d'élagage déjà effectués ou 
d'abattage programmé pour cette 
saison.

●Parking multisports + zone sablée :
16 tilleuls élagués.
●Terrain Jean de Bagneux : 
48 tilleuls élagués.
●Les Noës :
9 arbres (erables, cerisiers, 
platanes).
●Saint Ladre :
27 arbres (platanes, tilleuls, 
acacias) et 1 arbre près du transfor-
mateur.
●Square Blanchet :
14 tilleuls élagués.
●Champ de Foire :
Abbatage d'un érable sur deux soit 6 
arbres.
●La Poste :
Taille de l'aubépine et du prunus.
●Parc Roz Maria :
6 platanes et 1 tilleul à élaguer, 1 
chêne à parer, 1 laurier palme à 
couper et 18 pommiers à couper.
●Berliche :
4 platanes à élaguer + 1 liquidambar.
●Garenne Kermeau 3 arbres côté 
pignon d'un riverain + 13 arbres 
côté espace vert + 4 arbres et 1 
bouleau (massif) + 1 arbre isolé à 
élaguer.
●Ecole Notre Dame :
Marronniers à élaguer.

●Salle du Vau de Gouët :
11 peupliers à abatre.
●Rue de la Fosse Malard :
Abbatage d'un hêtre malade près de 
la piscine.

D'autres travaux importants 
d'élagage et d'abattage ont été 
confiés à une entreprise extérieure :
●Camping : 11 arbres seront élagués 
(sécurité )
●Escalier Square Blanchet + porte 
neuve : 27+7 tilleuls à élaguer
●Berliche : rideau de charmes 2 
hêtres+2 marronniers+2 chênes à 
élaguer
●Les Noës :3 chênes
●Parking du Vau de Gouët :9 tilleuls 
à élaguer
●Près du bassin de rétention 
(lotissement des hauts de la ville 
neuve) 1 chêne 
●Gouët :5 Aulnes à couper

Divers
Les cloisons vitrées séparant  les 
classes et la circulation au rdc et au 
1er étage, ont fait l'objet de 
travaux. Une isolation et une 
plaque de BA 13 ont été mises en 
oeuvre garantissant une protection 
et un confort supplémentaire pour 
les enfants et enseignants. Les 
peintures sont en cours de finition . 

L'aménagement a commencé dans 
les anciens locaux du multimédia et 
seront affectés à la garderie péri 

scolaire.
Les entreprises intervenant sur la 
salle du Vau de Gouët sont à pied 
d'oeuvre. Nos services techniques 
procèdent au remplacement des 
plaques translucides en toiture.

Voirie 2012
Le programme voirie sera 
principalement axé sur l'aménage-

ment de points sensibles. En effet, 
nous allons privilégier la sécurité 
des habitants et notamment des 
piétons. Notre première initiative a 
été dès la fin 2011, la mise en 
place de baliroutes provisoires au 
pied du château pour faire ralentir 
les automobilistes venant dans le 
centre ville par la rue aux toiles.

L'essai étant concluant, la 
réalisation va être finalisée en 2012.

Le carrefour situé entre les rues 
Saint Yves et les Croix Jarrots , la 
place du Martray, la rue des Carmes 
sont également des points sensibles 
qui seront aménagés pour une 
meilleure cohabitation entre 
piétons et automobilistes.

Le trottoir (en très mauvais état) 
rue du général De Gaulle du bar de 
l'arrivée jusqu'à la place Cure 
Bourse sera refait en enrobé .

La sécurité, l'accessibilité sont 
autant de problèmes dans notre 
ville qui seront encore à l'ordre du 
jour dans les années à venir .

Travaux d'élagage

Remplacement des plaques translucides salle du Vau de 
Gouët

Baliroute provisoire au pied du château

Le point sur les travaux Adjoint aux travaux . R. Blevat

Travaux
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S amedi 28 janvier 2012, a eu lieu 
l'inauguration du nouvel Espace 

Multimédia qui se trouve désormais au 2 
rue de la Fosse Mallard, contre la MJC, à 
l'ancien emplacement du logement de 
fonction du gardien de la salle des fêtes, 
pour ceux qui connaissent.

Motivé au départ par le besoin 
d'augmenter la surface de la garderie 
périscolaire des écoles publiques, ce 
déménagement est l'occasion de repenser 
ce service à la population et de lui donner 
des perspectives d'avenir.

Petit historique
En 1999, la ville de Quintin répondit 
favorablement à l'opération 
« cybercommunes » que proposait le 
Conseil Régional de Bretagne. Cette 
opération consistait à mettre à la 
disposition des communes, du matériel 
informatique afin que les personnes qui le 
désiraient puissent s'initier aux 
Technologies de l'Information et de la 
Communication. Les T.I.C.
Pour des raisons pratiques, la mairie fit 
appel à l'association MAC Armor Club, des 
aficionados de la, aujourd'hui célèbre 
petite pomme, ainsi qu'à la MJC qui eut la 
charge de la gestion de cet espace.
En octobre 1999, Cybercommune ouvrit 
ses portes avec 3 iMac et 3 PC dans une 
partie des locaux de l'ancienne maternelle 
rue Lequyer.
Pour l'animer, un emploi jeune fut 
embauché. Il s'agissait de Johan Ruellan 
qui su transformer l'essai puis qu'il devint 
ensuite personnel à part entière de la 
commune et, est aujourd'hui toujours 
fidèle au poste.
Trois ans plus tard, en 2002, un nouveau 
secteur d'activité se greffa à l'espace 
cybercommune puisque le lieu devint 
également Point Formation. Ce qui 
conforta la vocation de l'espace à être un 
lieu de formation, en lien avec les 
technologies numériques. Aujourd'hui, 
cette action s'appelle Point d'Accès à la 
Téléformation et contribue à la formation 
professionnelle des personnes qui en 
bénéficient. 
Il fallut s'agrandir. Et Cybercommune prit 
tout les locaux disponibles afin que les 

personnes suivant les formations à 
distance ne soient pas dérangées par 
celles qui venaient faire de l'initiation à 
l'usage de l'informatique.
Comme je vous le disais, la MJC étant 
gestionnaire du lieu. Les impressions 
avaient un coût et les connexions à 
l'Internet naissant n'étaient pas données. 
Aussi, en bon gestionnaire, la MJC tenait à 
ce que les comptes soient équilibrés. C'est 
pourquoi pour accéder à tout ce matériel 
et aux services de Johan, chaque 
utilisateur devait être adhérent à la MJC, 
payer son temps de connexion et ses 
impressions papier. Je tiens à remercier 
ici, les responsables de la MJC pour avoir 
tenu avec efficacité, ce rôle ingrat tout au 
long des années.

Et puis, le projet Cybercommune pris fin. 
Mais la volonté municipale fut de 
maintenir le lieu et le service. Le matériel 
informatique est depuis, entièrement à la 
charge de la commune.  Et le lieu 
s'appelle maintenant Espace Multimédia. Il 
est doté de 8 PC et d'un iMac. Il fait se 
côtoyer toutes les générations autour de 
ces drôles de machines. Les jeunes qui 
viennent jouer, les adultes qui viennent 
surfer sur Internet, quelquefois à la 
recherche d'un emploi, et les moins jeunes 
qui s'initient à ce nouveau mode de 
communication.
Pendant ce temps, les effectifs des écoles 
publiques augmentaient. Nous ne pouvons 
que nous en réjouir. Mais il a fallu 
repenser l'accueil de la garderie 
périscolaire et lui trouver de nouveaux 
locaux. À la rentrée 2008, nous avons 
choisi la solution de la faire cohabiter 
avec l'Espace Multimédia, qui jouxtait 
l'école élémentaire. Avec une cloison qui 
les séparait, je vous rassure. Mais tout le 
monde était à l'étroit. 
De son côté, les bureaux administratifs de 
la MJC aussi se trouvaient à l'étroit.
Et puis, il y a eu le départ en retraite de 
Jean-Paul MORIN, le gardien de la salle 
des fêtes. Et son logement de fonction 
devint vacant. 
C'était pour la municipalité l'occasion de 
repenser de façon globale tous ces 
services.
Le nouvel espace
Pendant l'année 2010-2011, nous avons 
redéfinit le poste du nouveau gardien de 
la salle des fêtes qui n'a, désormais plus 
de logement de fonction et nous avons 
décidé de déplacer l'espace multimédia 
dans l'ancien logement. Ce qui permet 
maintenant, à la garderie périscolaire de 
prendre dans les locaux ainsi libérés, 
toute l'ampleur dont elle a besoins.

Parallèlement, nous voulons restructurer 
les locaux administratifs de la MJC.
Puisqu'il y a suffisamment de place dans 
l'ancien logement, nous décidons 
d'agrandir la MJC en réalisant une salle de 
réunion et un local de travail. Nous 
pourrons ainsi créer deux nouveaux 
bureaux dans les locaux, disons 
historiques, de la MJC. 
Tous ces travaux, dont vient d'être 
inaugurée la première tranche, sont 
réalisés avec talent, je tiens à le préciser, 
par nos services techniques avec le 
soutien financier de l'association Leader+ 
ainsi que du contrat de territoire. Cette 
opération a coûté pour l'instant 44 800€ 
dont 23 600€ de fourniture.

Mais au delà de ce jeu de chaises 
musicales, c'est pour nous l'occasion de 
repenser le service à la population 
qu'assure Johan.
En effet, il nous paraît essentiel que 
l'accès au numérique et en particulier à 
l'Internet soit totalement démocratisé. 
Chaque jour nous pouvons constater dans 
nos vies professionnelles et personnelles 
que ce mode de communication est 

devenu central et que celui qui n'y a pas 
accès ; soit financièrement car il faut un 
budget pour être connecté ; soit 
culturellement car il faut un minimum de 
technicité pour s'en servir ; celui-là se 
retrouve avec un réel handicap. 
A l'heure où le marché de l'emploi est de 
plus en plus restreint, nous, élus ne 
pouvons permettre que des écarts de cet 
ordre puissent se creuser. 
C'est pourquoi il nous paraît indispensable 
qu'un service public d'accès à l'Internet, 
avec un accompagnement technique, soit 
offert à la population. C'est pourquoi, 
nous avons décidé de ne plus demander à 
la MJC de gérer le lieu pour que chaque 
quintinais puisse venir à l'Espace 
Multimédia sans qu'il n'ait à payer de 
cotisation à une association ni de 
connexion à l’Internet. Désormais, les 
connexions sont à l'entière charge de la 
commune. Seule contribution que nous 
continuerons à demander c'est pour les 
frais d'impression, en sachant que l'Espace 

Discours de Michel Carluec lors de l'inauguration.

Les services techniques à pied d'œuvre

L'espace multimédia  . M. Carluec Adjoint à la citoyenneté
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J e n’ai pas la main très verte et ne vais 
pas me lancer dans un traité de 

botanique qui serait à coup sûr approximatif 
et rébarbatif…Notre ville est fleurie, certes, 
mais cela ne rentre pas dans mon champ de 
compétences.

Les jeunes pousses qui mobilisent mon 
attention fréquentent les établissements 
scolaires de Quintin et la culture, peut être, 
à n’en pas douter, le terreau de leur 
épanouissement.

C’est en tous cas le parti que nous avons 
pris, avec Philippe NONET, conseiller délégué 
et l’ensemble de l’équipe municipale, en 
décidant d’inscrire en 2011 une ligne 
budgétaire de 8000€ consacrés au 
développement de la politique culturelle à 
destination des scolaires, budget que nous 
comptons pérenniser dans les années à venir. 
A l’heure où les collectivités font des coupes 
sombres dans ce domaine, il nous a semblé 
essentiel de pouvoir continuer à offrir une 
ouverture culturelle et artistique aux plus 
jeunes.
Cependant, une politique, aussi volontariste 

soit-elle, ne peut se mettre en œuvre 
qu’avec le soutien et la participation active 
de partenaires.
Depuis deux ans, nous travaillons en 
collaboration avec l’association 
départementale Itinéraire Bis qui a su nous 
proposer des spectacles de qualité et des 
actions destinées aux collégiens et aux 
lycéens. Ainsi, en 2011, nous avons accueilli 
le comédien Gilles CAILLEAU et son spectacle 
«Gilles et Bérénice », avec, en amont, une 
rencontre avec des élèves du lycée 
professionnel Jean Monnet. 
En parallèle, nous avons subventionné la MJC 
de Quintin et le cinéma le Rochonen pour 
qu’ils proposent des actions spécifiques en 
direction des élèves des écoles maternelles 
et élémentaires. 
La MJC de Quintin, par la voix de son 
directeur Jean Luc Neveu à toujours répondu 
présente à nos propositions de partenariat et 
s’est associée à la ville de Quintin pour 
accueillir le spectacle « Gilles et Bérénice ». 
Elle a, par ailleurs, grâce à la subvention de 
la ville, proposé en fin d’année un spectacle 
musical pour les scolaires, avec le groupe «  
Total Beurk la soupe », qui a ravi près de 300 
enfants. 
De son côté, le cinéma le Rochonen , et son 
président Nicolas CARRO , ont proposé aux 
enfants d’élémentaire, la projection du très 
beau film « Zarafa », avant sa sortie 
nationale ainsi qu’une série de courts 
métrages pour les enfants de maternelle. 
Le cinéma le Rochonen, faut-il le rappeler, 
est, pour une ville comme la nôtre un 
partenaire précieux à plusieurs titres : il 

offre, d’une part, la possibilité aux 
différents établissements scolaires de 
Quintin et des alentours d’avoir une 
programmation «  à la carte » en fonction 
des attentes et des propositions des équipes 
enseignantes. C’est également une chance 
pour les enfants de Quintin, que de pouvoir 
se rendre à pied au cinéma et une chance 
pour la collectivité de ne pas avoir à assumer 
le coût d’un transport.
Nous sommes encore en début d’année et je 
fais le vœu que le Rochonen ne joue pas, 
dans les mois à venir, un remake de «  la 
dernière séance ».

Les projets pour 2012 sont déjà sur les rails : 
nous avons démarré, en partenariat avec 
Itinéraire Bis et la MJC un projet intitulé «  
Mon slam, ma campagne » qui vise à 
proposer aux collégiens et Lycéens une 
initiation à l’écriture du Slam autour du 
thème de la campagne des présidentielles. 
Les première rencontres ont déjà eu lieu 
entre le slameur Goulven LE GALL et des 
élèves du Centre Jean XXIII, du collège le 
Volozen et du Lycée professionnel Jean 
Monnet. Nous aurons l’occasion d’en reparler.
Même si j’ai l’air de «  lancer des fleurs » je 
tiens à remercier chaleureusement 
l’ensemble de nos partenaires ainsi que les 
établissements scolaires de Quintin qui nous 
aident à semer les graines d’une ouverture 
culturelle et artistique chez nos jeunes 
pousses.

Multimédia n'est pas un centre de 
reprographie. Il sera également demandé 
une petite contribution pour les ateliers 
de formation aux T.U.I.C (le U signifiant 
"Usuelles" à défaut  d' "Incontournables".)

Et puis, il faut aussi penser l'avenir. Nous 
ne pouvons que souhaiter que cette 
fracture numérique se « cautérise » et que 
dans un avenir proche, cet espace n'ait 
plus de raison d'être. Quels seront alors les 
services liés aux T.I.C, que nous devrons 
fournir à notre populations ? Nous ne le 
savons pas encore. Mais nous envisageons 
cependant de développer la créativité, et 
en particulier avec le support de la vidéo, 
créativité individuelle et surtout, 
créativité collective. Dans un premier 
temps en direction des jeunes, la 
proximité de la MJC n'y étant pas fortuite. 
C'est pour cela que nous avons prévu dans 
ces nouveaux locaux, un espace qui 

permettra de faire des enregistrements 
vidéo. Johan, par ailleurs a renforcé ses 
compétences en la matière afin d'assurer 
ce nouveau service. Les quintinais 
pourront venir créer des films vidéos, 

apprendre à les construire, les monter, à 
les diffuser sur la Toile.
Déjà, un projet de WebTV est en train de 
se mettre en place, pour et par les 
Quintinais ;
Un autre autour de la collecte de la 

mémoire des anciens par les plus jeunes ;
Un autre, enfin, en partenariat avec 
l'Office de Tourisme pour mettre à 
disposition des visiteurs de Quintin, des 
vidéos accessibles par smartphone par 
exemple, qui expliqueront les différents 
éléments de notre patrimoine. Johan ne 
manque pas d'idées à ce sujet. Je lui fait 
confiance et je l'en remercie.

Vous le voyez, Quintin ne veut pas rater 
son entrée dans le XXIe siècle. Et j'espère 
que la ville saura rester réactive face aux 
innovations technologiques, toujours avec 
le souci d'en permettre l'accès à tous, 
quelque soit son âge. Et pour que les 
nouvelles technologies ne nous isolent pas 
les uns des autres ; et comme le tissage 
est une longue tradition à Quintin, faisons 
en sorte que cet espace soit aussi un lieu 
où l'on viendra tisser le lien social 
intergénérationnel.

Le nouvel espace multimédia

Le groupe Total Beurk la soupe

Vie culturelle . I. Maurin Adjointe aux affaires scolairesLa culture des jeunes pousses
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Conférence
Jean-Marc Moriceau est professeur d'histoire moderne à l'université de Caen 
et est un chercheur reconnu en histoire rurale en France.

Son propos, qui peut être sujet à débat comme tout travail de recherche, n'est 
pas celui d'un militant anti-loup. Le présupposé de l'ouvrage peut se résumer 
ainsi : maintenant que la protection du loup est installée et ne doit plus faire 
débat au titre de la conservation de la biodiversité, essayons d'étudier le plus 
sereinement possible ce qu'il en est des attaques de loup sur l'homme et des 
loups anthropophages.

Suivez également toute l'actualité de la MJC sur Internet :
www.mjcpaysdequintin.org

Et sur Facebook :www.facebook.com/mjc-de-quintin 

Les programmes ALSH 3/17 ans
Vacances d'hiver du 13 au 24 février

MJC du Pays de Quintin
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L e restaurant "Le  verre et l’assiette", situé au 6 
Grande Rue, a réouvert aux clients mi-janvier après 

quelques travaux. 

Le nouveau propriétaire est Stéphane Echard. A 42 ans, 
ce cuisinier expérimenté a décidé de se mettre à son 
compte. M. Echard a exercé 6 ans en tant que chef 
cuisinier au restaurant Le Winch à Plérin et 10 ans à 
l’Eskemm à St Brieuc. Son choix est de rester dans la 
continuité de la restauration traditionnelle du Verre et 
l’Assiette. Il proposera ses spécialités maison, à base de 
produits frais et locaux, comme la "poêlée de St Jacques 
de la baie", l’andouille de Guémené, ou "l ’éventail de 
far poêlé à la sauce caramel". Formule et carte le midi 
du lundi au samedi, repas de groupe le soir sur 
réservation.
"Le Verre et l’Assiette", 6 Grande Rue. 
Téléphone 02 96 58 15 54.

D epuis le 1er décembre, Mme Sylvie Daban a transféré son cabinet de psycho énergéticienne de Gausson à 
Quintin, plus exactement 7 rue des Barres. Elle est diplômée en psychothérapie Vittoz et en médecine 

traditionnelle chinoise par la Fédération nationale de médecine traditionnelle chinoise. 

Les consultations se font sur RDV.

C omme chaque année, la Sainte-Barbe (4 décembre) a été l'occasion de faire le bilan des interventions au cours 
de 2011. Les pompiers du Centre de Secours Principal de Quintin ont réalisé 606 interventions, dont:

- 76 accidents de la circulation
- 66 incendies et débuts d'incendies
- 438 secours aux personnes
- 26 inondations, destructions 
d'insectes, nettoyages de routes...

Ce fut également le moment d'honorer 
les gradés et promus de l'année ainsi 
que les nouvelles recrues (voir photo ci-
joint).

De g. à d. debouts : 
-Yannick Le Méhauté (décoration à titre 
exceptionnel échelon Argent) 
-Dominique Pérennès (25 ans – échelon vermeil) 
-Henry Dahirel (décoration à titre exceptionnel 
échelon vermeil) 
-Colonel Mengal, directeur adjoint du SDIS 
-Jérôme Cornillet (grade de Sergent) 
-Stéphane Le Flohic (20 ans – échelon argent) 
-Thierry Boschat (20 ans – échelon argent). 

Accroupis : les nouvelles recrues : De g. à d. : 
Robin Macadré – Stéphane Gallais – Emmanuel Marie.

Vie économique
Changement de propriétaire au 
restaurant "Le verre et l’assiette"  . A C. Lemaire Conseillère municipale

Zoom
La Sainte-Barbe  . M. Carluec Adjoint à la communication

Information
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